



**JUAN PABLO ABADIA LOPEZ**

**DR. SERGIO JIMENES RUIZ**

**Control de lectura Primer Parcial**

**INTERCULTURALIDAD Y SALUD I**

**PASIÓN POR EDUCAR**

**6**

**B**

Oswaldo  
Solovero

Dr. Sergio  
Jimenez Ruiz

Juan Pablo

# INTERCULTURALIDAD EN SALUD

## LA NUEVA FRONTERA DE LA MEDICINA

Es un término que ha ido apareciendo poco a poco en los medios de la medicina e interculturalidad que es un derivado de la antropología. Después, con el reciente uso del término en otros contextos y ámbitos se ha ido deslizando hacia uno el cual debe ser entendido ser más preciso y orientado hacia la medicina.

"Interculturalidad en la salud". En estas formulaciones encontramos constantemente y en los diversos discursos de la teoría y la práctica médica. En otras palabras, para los profesionales de la salud que implica esta intromisión de la interculturalidad de la salud o en la salud deberíamos de entender en ese término y de que manera modifican o deberían de modificar su práctica concreta. Esta y muchas otras preguntas que son ellas cuando uno se acerca a este tema. Pues las respuestas son algo complejas, no son asimilables a un conjunto de conocimientos previamente establecido y de un modo científico y nos vemos obligados a incorporar en las competencias que debería de tener un profesional de la salud. Ese ha sido el camino que ha seguido la medicina en estos últimos siglos que son mantener un conjunto de principios básicos sobre lo que debe hacer medicina y un método de generar un mayor conocimiento o abordar un cambio.

28/08/2021

# INTERCULTURALIDAD

Dr. Sergio Jimenez Ruiz

1.3

## INTERCULTURALIDAD Y EMPODERAMIENTO

En algunos enfoques educativos interculturales mexicanos nos referimos de seguir yuxtaposendo y simultaneando o rotando con ello dicotomías y antagonismos de origen a veces concepcional y a veces político o programático. Independientemente de si los pueblos indígenas, los docentes o el alumno diverso en su totalidad se conciben como puntos de partida para un enfoque intercultural, la concentración de diversos discursos en torno a la interculturalidad con la inclusión de muy heterogéneos actores académicos y extra académicos gubernamentales y no gubernamentales, locales tanto como nacionales e incluso globales marca nuestra zona. Esta generación nuevos y fructíferos combinaciones de nociones que van más allá de una supuesta disyuntiva entre empoderamiento exclusivamente indígena por un lado, y trasversalización de la educación intercultural para todos, por otro lado. Hay que aprender a basar un programa mínimo de investigación que hace énfasis en una conceptualización complementaria tanto de los conceptos clave de la educación interculturalidad y comunidad, como de sus paradigmas teóricos subyacentes como el debate sobre desigualdad, diferencia y diversidad en educación.

06/09/2022

Dr. Sergio  
Jimenez Ruiz

## SALUD INTERCULTURAL ELEMENTOS PARA LA CONSTRUCCION DE SUS BASES CONCEPTUALES

6. Concepto de Cultura aplicado al campo de la Salud. Constituye el eje neurágico en el análisis de los factores sociales involucrados en cualquier proceso de salud y enfermedad. A través del reconocimiento de las diferencias y similitudes culturales entre usuarios y proveedores es posible comprender por ejemplo el nivel y carácter de las expectativas que cada quien tiene del proceso. Las percepciones de salud y enfermedad representadas en la interacción médico-paciente, los patrones con que se evalúan la calidad y resultado de la acción terapéutica y el despliegue de diversas conductas frente a la enfermedad. En el contexto de salud, estas dos dimensiones de la cultura la cognitiva y material se articulan en un modelo médico que otorga consistencia a como pacientes y profesionales se explican el fenómeno de la salud y enfermedad y las prácticas o procedimientos con que se enfrentan los procesos de recuperación y mantenimiento de salud por ejemplo, tanto la biomedicina como las culturas médicas tradicionales experimentan transformaciones en sus modelos explicativos de enfermedad incorporan nuevos tecnologías al proceso

## BIBLIOGRAFIA

Salaverry, O. (2010). Interculturalidad en salud. La nueva frontera de la medicina. *Revista Peruana de Medicina Experimental Y Salud Pública*, 27(1). <https://doi.org/10.17843/rpmesp.2010.271.1437>

Dietz, G. (n.d.). Comunidad e interculturalidad entre lo propio y lo ajeno Hacia una gramática de la diversidad. Retrieved from <https://www.uv.mx/ie/files/2012/05/cap-Crim.pdf>

Alarcón M, A. M., Vidal H, A., & Neira Rozas, J. (2003). Salud intercultural: elementos para la construcción de sus bases conceptuales. *Revista Médica de Chile*, 131(9). <https://doi.org/10.4067/s0034-98872003000900014>